



O'Enrich, un projet innovant autour de la CO, un projet ERASMUS

Les élèves de la section sportive scolaire de course d'orientation du lycée Honoré d'Urfé de St-Etienne viennent de vivre le dernier volet d'une aventure singulière autour de la course d'orientation dans le cadre d'un projet Erasmus.

En 2016, alors professeur en charge de la section, avec l'aide de Mme Grand, Provincière adjointe, j'ai monté ce « partenariat stratégique entre établissements scolaires » du second degré avec mes homologues étrangers : Damien Renard, professeur d'LPS au lycée de Kongsberg en Norvège et Paula Serra Campos au lycée de Braga au Portugal¹. Elle a été également accompagnée dans ce projet par sa collègue Anne Hassaine.

Descriptif du projet

Le lycée Honoré d'Urfé a depuis huit ans une section sportive scolaire de course d'orientation.

Les jeunes qui la composent continuent pour un certain nombre d'entre eux, l'activité au plus haut niveau tout en poursuivant des études prestigieuses. Il en est de même pour les jeunes des établissements partenaires. Nous avons souhaité, par ce projet, donner la chance à tous nos élèves de s'enrichir culturellement, linguistiquement et sportivement grâce à un partenariat avec d'autres pays.

Le choix des partenaires a été lié à l'activité course d'orientation. Il s'agit de progresser par les échanges, la confrontation des pratiques et des méthodes, de développer la coopération. La Norvège, le Portugal et la France sont des nations qui peuvent offrir aux jeunes différentes cultures, permettre un développement et un enrichissement personnel de sa pratique (d'où l'acronyme O'Enrich) sur des terrains variés avec des échanges en anglais.

Saint-Etienne et Kongsberg sont des villes minières (charbon, argent). Braga n'est pas une ville minière, cependant, à 55km, dans le département voisin, existe une ancienne mine d'exploitation de tungstène fermée depuis 1986. Elle fut un pôle important dans le développement de la région Nord du Portugal, de la première guerre mondiale jusqu'à la fin des années 60. Ce thème ajoute au projet un point commun autour duquel un travail a été mené.



Réalisation du projet

Il y a eu 3 périodes d'échange :

- Octobre 2017, Norvégiens et Portugais viennent en France pendant 8 jours
- Avril 2018, Français et Portugais se rendent tout d'abord en Suède pour participer à la Tiomila puis rejoignent Kongsberg avec les Norvégiens. Durée du séjour : 12 jours
- Février 2019, Norvégiens et Français vont au Portugal pour 2 semaines

En France, l'hébergement s'est fait au chalet des Alpes au Bossat permettant ainsi au groupe de « vivre ensemble », d'apprendre à se connaître et de créer des liens. Sur les deux séjours suivants, les élèves étaient dans les familles (en dehors des compétitions).

Les programmes très riches des trois pays ont été organisés selon des thèmes communs pour répondre aux objectifs fixés :

